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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成２５年３月定例会  

 

１番 中 島 好 人 議員 

１ 生活保護問題について 

(1) 生活保護基準の見直しについてどう考えるか。 

(2) 生活保護基準引き下げによりどのような影響があるか。 

２ 子育て支援について 

(1) 乳幼児医療費無料化制度の拡充 

(2) 保育料の軽減はできないか。 

(3) 就学援助の拡充はできないか。 

 

２番 衛 藤 弘 光 議員 

１ 市内の環境について 

(1) サンパ－クの南にある遊水地が汚れているが、どうにかならないか。 

(2) 二番堤は都市公園に指定されているが、どのような審査があったのか。

また、ミドリ亀が異常に発生しており水が汚く、夏には排水溝に藻が流

れ出て汚い。堤の空干しができないか。 

(3) 中国の北京市より大気汚染物質ＰＭ２.５が国の基準を超える濃度が

西日本で計測されたが、本市ではどのような対策を検討しているか。 

(4) 平成２１年、２２年、２３年度の公害苦情通報件数及びその内容につ

いて聞く。 

２ 津波対策の避難場所について 

(1) 小野田中央児童公園に津波対策用の避難タワーの設置を。 

(2) 市道中川山手線の中川一丁目より市営墓地（無縁墓地）に行く、高台

避難路の設置を。 

(3) 各小中学校に高台避難路のマニュアルはあるのか。あれば、訓練をし

ているか。 

３ 火葬場の取り組みについて 

(1) 広域連携火葬場建設研究会の報告書が公表されたが共同で建設した場

合のメリット、デメリットについて詳しく聞く。 

(2) 本市、単独の火葬場の建設についての研究はしないのか。 

(3) 行政の年末年始の休みスケジュール表について、斎場は、なぜ入れて
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いなかったのか。 

 

３番 吉 永 美 子 議員 

１ 小中学生の命を守るための施策について 

(1) 学校施設の非構造部材の耐震化について、現状と今後の予定を聞く。 

(2) 学校施設の老朽化対策について考えを聞く。 

(3) 熱中症対策に有効と思われる、ミストシャワーの設置について考えを

聞く。 

２ 防災会議条例の改正について 

  改正により委員への女性の登用は進むのか。 

３ 子育てを支援するために 

  公共施設における赤ちゃんのための施設整備は、どのように進んでいる

のか。 

 ４ 障害者の就労支援の取り組みについて 

   本年４月に「障害者優先調達推進法」が施行されるにあたり、市の考え

を聞く。 

 ５ 被災地への支援について 

   東日本大震災の被災地への支援について、現状と今後の予定を聞く。 

 ６ 一般質問に対する答弁のあり方について 

   一般質問をどのように受け止め、答弁しているのか聞く。 

 

４番 下 瀬 俊 夫 議員 

１ 議員定数問題での住民投票について問う。 

(1) 山陽小野田市の住民投票条例制定当時、議員定数問題での住民投票は

想定されていたのか。 

(2) 議員定数問題は「市が行う事務」なのか。また議員数人の削減は「市

及び市民全体に重大な影響を及ぼす」重要事項にあたるのか。 

(3) 議会審議を無視するような異常な「ふるさとを考える会」の行動をど

う見ているか。 

(4) 市長は先日の記者会見で「議員定数問題は市民と議会が決めてほしい」

と述べたが、この市民とは「ふるさとを考える会」のことか。 

(5) 白井市長自身、当市の適正な議員数は何人だと考えているのか。 

２ 斎場建設について問う。 

   宇部市との広域での斎場建設の研究会レポートが市広報とホームページ

に掲載されたが、市民ニーズについてはどう調査し把握するのか。 
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５番 平 原 廉 清 議員 

１ 学校等のスポーツ指導のあり方を問う。 

(1) 当市において学校の運動クラブの顧問や監督あるいは部員同士による

暴力行為やいじめの実態はどうか。 

(2) 学校におけるクラブ活動（運動部に限らず、文化部も含めて）は教育

の観点から見て、どのような位置づけがなされているのか。 

(3) サッカーなど民間の指導者のボランティア活動で、クラブが行われて

多数の小学生が参加しているが、この場合の指導のあり方などについて

教育委員会の目が行き届いているのか。それとも任せきりなのか。 

２ 著名な一流選手を招致し、講演会を開催することを提案する。 

  「日本一早い市民ランナー」として近時有名になったマラソンランナー

を招致し、児童・生徒や市民が講演を聞く機会を設けられないか。 

３ 合併１０周年記念事業の実施について 

   合併１０周年を２年後に控え、何か大きなイベントを考えるのであれば、

もうそろそろ検討を開始すべき時期であるが、私は市民から参加者を募り、

ベートーベン交響曲第九番ニ短調作品１２５、「合唱」を高らかに歌うこと

を提案する。 

 ４ 企業誘致活動について 

    (1) 県は知事がかわられ、企業誘致セクターの幹部もかわられたと聞いて

いるが、新しい県の企業誘致担当とのコンタクトはどのようになされて

いるのか。 

(2) 東京ビッグサイトで行われる「企業立地フェア」への今年の参加はあ

るのか。ぜひ参加すべきであると思う。 

(3) 市外から当市へ進出検討先及び既存の企業の設備投資にとって今以上

のインセンティブとなるような当市独自のサービスを設ける必要がある

のではないか。 

 ５ 殿町児童公園に展示されているＳＬの保存について 

   永年放置され、雨ざらしで見るも無残な躯体をさらしている。 

  (1) あのＳＬは旧国鉄から借用しているのではないか。 

(2) そうであるなら、保存について適正に行うべき義務があるのではない

か。 

 

６番 大 井 淳一朗 議員 

１ 本市の SWOT 分析について 

(1) 本市の強み（Strength）は何か。 

(2) 弱み（Weakness）は何か。 
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(3) 本市をとりまく環境で機会（Opportunity）となり得るものは。 

(4) 脅威（Threat）となり得るものは。 

(5) 強みを生かし、弱みを克朋するためにどのような施策をとっていくの

か。 

２ 行政委員会について 

(1) 日額報酬制の検討状況と今後の見通し 

  (2) 公平委員会等の共同設置について 

    (3) 公募のあり方について 

 

７番 山 田 伸 幸 議員 

１ 安心して住み続けられるまちづくりについて 

(1) 白井市長が描く安心安全なまちづくりとは。 

(2) 在宅福祉を支える体制づくりについて問う。 

(3) 高齢者などが利用する福祉施設の安全について問う。 

２ 国民健康保険について 

(1) 高すぎる保険料の負担軽減を。 

(2) 資格証明書の発行中止を。 

 

８番 矢 田 松 夫 議員 

１ ＪＲ美祢線・小野田線利用の活性化について 

(1) 利用者協議会の取り組み状況を問う。 

２ 市公園の利活用について 

(1) 市民、自治会等、地域住民に管理運営を任せることはできないか。 

３ 観光振興について 

(1) 観光客受入体制の整備を問う。 

 

９番 河 野 朊 子 議員 

１ 図書館について 

(1) 図書館運営のビジョンについて 

 ア 任期付き職員としての館長を公募しているが、どのような方針なの

か。 

 イ 司書資格を有する職員の配置について、どのように考えているのか。 

(2) 学校図書館ついて 

 ア 第二次子ども読書活動推進計画について、策定の予定はあるのか。 

 イ 学校図書館に司書配置がされたが、その検証はどうか。 

２ 市民病院について 
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(1) 新病院開業に向けての課題について 

 ア 収支計画に掲げた数値目標の達成度についての分析はどうか。 

 イ 医師の確保について、現状と今後の予定についてはどうか。 

 ウ 「市民の安心安全のため最後の砦」をどうとらえているのか。（緊急

医療、避難所） 

(2) 病院改革プランについて 

 ア 達成状況についての検証はどうか。 

 イ 改革を進めるための課題は何か。 

 

１０番 石 田 清 廉 議員 

１ 本市の道路行政の現状と今後の課題について問う。 

(1) 市内には多くの市道や生活道路があるが、道路改良事業、橋梁整備な

ど交通安全環境面の適正な維持管理はできているのか。 

(2) 国道１９０号新生町交差点から丸河内交差点までの拡幅事業計画につ

いての進捗状況を問う。 

(3) 新有帆川架橋完成後の小野田湾岸道路と宇部湾岸道路との接続計画は

あるのか。またその際、公園通り交差点周辺の拡幅整備計画はあるのか 

(4) 県道小野田線日の出工区くし山跨線橋拡幅事業の進捗状況と今後の計

画について問う。 

 

１１番 岩 本 信 子 議員 

１ いじめ問題について 

(1) 当市小・中学校において、いじめの発生に対してどのように解決した

のか。 

(2) いじめ発生の捉え方はどうしているのか。 

(3) 子ども、保護者からの相談は発生件数に加えるのか。 

(4) 教育委員会として「いじめ」をどう考えているのか。 

(5) 県教育委員会としての先生への指導助言及び相談体制はどうなってい

るのか。 

２ 行政経営の視点 

(1) バランスシートの作成はどうか。 

(2) 市債発行と公債費残高の相関関係はどう考えているのか。 

(3) 各公共施設の公債費残高は把握できているのか。 

(4) 公有財産の管理状況はどうか。 

(5) 公有財産の公開について 

 


